

REDACCION

Calle de San Bartolomé, núm. 32

Preces de Abono

UN MES EN ESPAÑA... 125 PTAS.
EXTRAJERO... 225
NUMERO SUBLTO... 5 CENTES.
D. ATRASADO... 10

LA ÚLTIMA HORA

PERIODICO DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

ADMINISTRACION
Plaza de Cort, números 14 y 16
TELÉGRAMAS: HORA - PALMA.
Anuncios, Reclamos y Comunicados
CENTRO DE ANUNCIOS
Plaza de Santa Eulalia, número 10

EDICION PARA PALMA Y PUEBLOS DE LA LINEA FERREA

ACTUALIDAD

La Guerra

El avance de la escuadra del Báltico hacia los mares de Oriente parece haber hecho concebir grandes esperanzas a los rusos. Hay motivo para ello. Si los dos cruceros protegidos que están en Vladivostok...

para que pueda crearse capaz de no haberse cuidado del estado de sus buques. Otra cosa no hay que olvidar; los japoneses han hecho un uso constante y formidable de sus torpederos; los rusos no se han servido jamás de ellos...

Por el mundo

El hambre tiene sus fueros y privilegios, y sería enorme injusticia despojarla de ellos. Así lo ha reconocido el juez á que se refiere la noticia que á continuación copio: «Ciertos Edward Waters, de Jersey City...

La escuela de Montreal, da cuenta de una huelga declarada en Chicago dias pasados. Los alumnos de la Mac Allister Public School dejaron de asistir á las clases...

La próxima expedición polar

En el último número del Cosmos encontramos algunos detalles interesantes sobre la construcción del barco que ha de conducir al capitán Pearly á las regiones árticas. La conquista del Polo, del punto exacto donde el eje de rotación de nuestro globo atraviesa la corteza terrestre...

pensando en el regreso, Pearly se propone gastar todo su aprovisionamiento de combustible en la primera etapa de su viaje, para que esto le permita llegar á una gran latitud durante el verano próximo, y que así pueda ser un hecho alcanzarse el Polo en la segunda etapa...

Y aun cabe preguntar si, conociendo la fauna y flora de latitudes muy altas, en posesión la ciencia de valiosos datos geológicos correspondientes á aquel helado país y funcionando Observatorios meteorológicos en el limite de aquellos desiertos de hielo, vale á pena arriesgar de nuevo la vida de numerosa tripulación con el solo objeto de llegar al Polo Norte del mundo?

Quien sabe! Por de pronto, el jefe de la nueva expedición procura estar bien los cabos, como vulgarmente se dice, y su barco reunirá excepcionales condiciones para amenerar los riesgos. Desde luego se ha desechado en su construcción el hierro y el acero.

Además, sobre la línea de flotación llevará bien estudiadas defensas para evitar el ascenso de las masas de hielo á la cubierta y la gran fuerza que sobre esta línea se ejerce de fuera á adentro. Sobre cubierta, y sirviendo, por de pronto, de habitación á la oficialidad del buque, va una verdadera casa, cuyo destino será, trasladada á tierra, servir de cuartel de invierno.

Así, en el próximo Junio, Pearly se propone emprender la conquista del Polo con 40 marineros y practicos en estas singulares navegaciones, y esquivar la primera parte de su programa recorriendo 4 ó 5.000 millas á razón de 10 nudos por hora.

Y llegarán.—Dios lo quiera.—y el gran velo quedará descubierto, y es muy posible que al revelárenos el misterio la humanidad saiga en la cuenta de que no valía la pena tanto sacrificio como se ha hecho en su descubrimiento. G. RARA.

alegre y melancólica, reproducción exacta, en una palabra, de la comedia de la vida, donde á todas horas se confunden risas y sollozos. Si el espacio nos lo permitiera, daríamos á nuestros lectores cuenta detallada del argumento, porque éste sería el mejor elogio que pudiéramos hacer de esta maravillosa obra; pero nos limitamos á dar de él una ligera idea.

Luciano Briant, su padre y su mujer Elena, comerciantes de Besançon, pasan una temporada en Trouville, en el hotel de sus amigos los hermanos Chartier y Laura. Al finalizar se presenta Luciano, hija natural de Luciano, la cual pide á Chartier colocación y que no diga á su padre quien es ella. Chartier se lo promete; pero su hermano, más resuelto se lo cuenta á Luciano.

Y ella le contesta, provocando en el auditorio una tempestad de aplausos:—Si es ó no tu hijo, no lo sé. ¡Sólo sé que ya lo es miál! En el epílogo, Luciano, impresionado por la sencillez y bondad de su hijo, se decide á afrontar las iras de su padre; Luciano se queda definitivamente con ellos. La escena final el viejo y terrible Briant se vuelve á Besançon, reclamado por sus negocios y molesto, porque, por primera vez, no se han obedecido sus mandatos. Al salir ve á Luciano; la mira de arriba á abajo... y se va.

Nueva aplicación del fonógrafo

La voz del difunto en sus propios funerales. En Tachca se celebraban recientemente los funerales de un dignísimo burgués fallecido quince dias antes. Como el difunto pertenecía á una de las principales familias de la población y había sido persona de excelentes prendas, contaba con muchas simpatías, el templo estaba lleno de amigos y conocidos, deseosos de rendir al muerto un postrero recuerdo y á su familia un testimonio de consideración.

¿Qué significa tan raro prodigio y en unos tiempos como los nuestros, tan poco á propósito para los sucesos de orden sobrenatural?... Tras algunos momentos de duda y de legítima admiración, una voz sola y brevísima frase pronunciada por uno de los concurrentes y repetida sucesivamente de un extremo á otro de la iglesia, vino á explicar el raro misterio.

—¡Es un fonógrafo!...—dijo el primero que cayó en la cuenta. —¡Es un fonógrafo!...—repetieron los demás, tranquilizados por completo y escuchando con creciente curiosidad aquel canto de nitra tumba. Era, efectivamente, un fonógrafo, que el burgués en cuestión, hombre previsora y avisado había, pocos dias antes de abandonar este valle de lágrimas impresionado, ordenando á sus próximos deudos hicieran maniobrar el aparato el día de los funerales. —Quiero—había añadido—que las personas que me profesaron algún afecto en vida puedan escuchar mi voz en tan solenne ocasión. El pensamiento era delicado; el fonógrafo de primera calidad; el Reguim salió perfectamente ejecutado; las notas brotando del ingenioso instrumento tenían una expresión en extremo emotiva...

nante. Y se comprende muy bien: ¿quién mejor que el interesado podía imprimir al fúnebre canto el sello de dolor y de tristesa más conveniente?... Cantarse á sí propio el Reguim había sido hasta época muy reciente cosa imposible; los progresos imponderables de la ciencia han permitido realizar con suma facilidad lo que nuestros abuelos hubieran considerado como arte de magia; pero á nadie se le ocurrió hasta ahora el aprovecharse del admirable invento para entonar un Reguim, como lo ha hecho ese buen vecino de Tachca, descendiente según todas las probabilidades, de aquel famoso Juan Palomo, «yo me lo guiso, yo me lo como.» El ejemplo está dado y no dudo que habrá de encontrar imitadores.

Conocimientos útiles

EL ARTE DE DORMIR

Qué nos burláis de eso del arte de dormir bien? Pues no es risa. Hay un arte de dormir como hay un arte de todo, y con arreglo á él se dan reglas para que el sueño sea reparador. No es sueño verdadero el que está interrumpido con inquietudes, con movimientos instintivos, pesadillas... Al fin de ese sueño, la cara aparece con huellas de dolor, tristezas, tanto como se muestra alegre, saludable, después de una noche durante la que el cuerpo, rendido por el cansancio natural, disfrutó las delicias de un apacible reposo.

Se debe dormir preferentemente del lado derecho, con las piernas un poco dobladas y las manos entreabiertas. Durante el sueño se debe tener la boca cerrada, respirando solamente por la nariz. No se debe esconder la cabeza debajo de la ropa de la cama. Dormir sobre el lado izquierdo suele hacer daño al corazón. Dormir boca arriba produce á veces pesadillas.

Junta de Reformas—Contra el anarquismo

Madrid 22 á las 20. La Gaceta de mañana publicará una Real Orden reconstituyendo las juntas de Reformas sociales. Se asegura que en breve el Gobierno presentará á la aprobación de las Cortes, una ley especial para la represión y castigo de los atentados anarquistas. Para esta noche tiene convocados el Sr. Maura en su domicilio á todos los ministros, dícese que con el único objeto de ultimar los detalles de dicha ley.

Por telégrafo

Senado Madrid 22 á las 20. La sesión del Senado ha carecido de interés. Ha continuado la discusión del Convenio con el Vaticano. El Sr. Santamaría presenta una enmienda al artículo octavo, apoyándola.

Congreso Madrid 22 á las 20. La sesión del Congreso ha estado muy desanimada. Aprobada el acta de la sesión anterior, el Sr. Nogués ha hecho una interpelación respecto á la carestía de las subsistencias, particularmente de los trigos, harinas y carbón.

Pide al Gobierno que tome medidas contra los acaparadores y que ponga en práctica los medios para que se rebajen los derechos de importación y se eleven los de exportación. Pide la unificación de las tarifas, pues atribuye la carestía de muchos artículos á los excesivos derechos de transporte.

Después ha continuado el debate sobre las reformas de la marina, interviniendo el diputado señor Mille, quien ha defendido la necesidad de que España posea una poderosa escuadra, aunque el país no la quiera.

Peticion justa Madrid 22 á las 20. Barcelona.—En el Instituto Agrícola Catalán de San Isidro, se han reunido 60 presidentes de otras tantas importantes sociedades industriales para solicitar de la Diputación Provincial y Ayuntamiento que recaben del Gobierno español el auxilio necesario para restablecer la tranquilidad en Barcelona.

Dichas entidades piden que en caso de no poder garantir el Gobierno la seguridad personal en Barcelona, las autoridades para restablecer de su cuenta el antiguo cuerpo de vigilancia de mozos de escuadra y somatenes. El presidente de la Diputación ha contestado que esta Corporación se halla identificada con lo que solicitan dichas entidades.

Por último acordóse poner un telegrama al Sr. Maura pidiendo la elevación de la categoría del gobierno civil de Barcelona; la promulgación de una ley de represión del anarquismo y la creación de una prefectura de policía especial dirigida por un conocido exministro.

Madrid 22 á las 20. La Gaceta de mañana publicará una Real Orden reconstituyendo las juntas de Reformas sociales.

Se asegura que en breve el Gobierno presentará á la aprobación de las Cortes, una ley especial para la represión y castigo de los atentados anarquistas. Para esta noche tiene convocados el Sr. Maura en su domicilio á todos los ministros, dícese que con el único objeto de ultimar los detalles de dicha ley.

Madrid 22 á las 22. Se ha celebrado consejo de Ministros en el domicilio del presidente D. Antonio Maura.

No se ha facilitado de dicho consejo nota oficiosa á la prensa. Particularmente han dicho algunos ministros que se trató la cuestión de los presupuestos y en especial se estudiaron los medios de reprimir los atentados del anarquismo. Los ministros aprobaron el presupuesto de varios departamentos.

A la salida del domicilio del Sr. Maura, interpellados por algunos periodistas, negaron los ministros que se ocuparan de la cuestión de los suplicatorios ni que se hicieran nombramientos para el cuerpo especial de seguridad.

Una bomba en Barcelona.—Extranjeros detenidos.—Autores del atentado.—El italiano, herido grave. Madrid 22 á las 20:30. Barcelona.—La benemérita ha detenido en Igualada á Manuel Torres Pequeña, decorador argentino y á Carlos Paboria Rada, fundador italiano.

Se cree que fraguaron el complot de la explosión de la bomba de la calle de Fernando. El fundidor italiano está herido en estado muy grave. FABRA





